
Landeshauptstadt Magdeburg  Magdeburg, 20.10.14 

Der Oberbürgermeister  
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Gremium     
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 16.10.2014    
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2 Bestätigung der Tagesordnung  
  
  
3 Genehmigung der Niederschrift vom 18.09.2014  
  
  
4 Anfragen  
  
  
5 Bearbeitungsgegenstände des Ortschaftsrates  
  
  
5.1 Information von der letzten Stadtratssitzung  
  
  
5.2 Stand zur Sanierung der Dächer der Slawenhäuser  
  
  
5.3 Geschwindigkeitsmesseinrichtungen in Pechau  
  
  
5.4 Pflege der Entwässerungsgräben  
  
  
5.5 Termine der Ortschaftsratssitzungen 2015  
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6 Bürgerfragestunde  
  
  
7 Verschiedenes  
  
  

 

Anwesend: 
 
Vorsitzende/r 
Ortsbürgermeister Bernd Dommning  
Mitglieder des Gremiums 
Ortschaftsrat Torsten Bothe  
Ortschaftsrat Michael Dömeland  
Ortschaftsrat Carsten Kriegenburg  
Ortschaftsrat Ingolf Schulz  
Ortschaftssrätin Sabine Wanitschka  
Geschäftsführung 
Herr Gerald Schneckenhaus  
 
Mitglieder des Gremiums 
Ortschaftsrat Markus Fleck  
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 Öffentliche Sitzung  
 
 
 
 
1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  
 
Der Ortsbürgermeister Herr Dommning begrüßte die anwesenden Ortschaftsräte und Bürger. Er 
stellte die Beschlussfähigkeit des Ortschaftsrates fest. Von 7 Ortschaftsräten waren 6 
anwesend. Damit war die Beschlussfähigkeit des Ortschaftsrates Pechau gegeben. 
 
 
 
2. Bestätigung der Tagesordnung  
 
Herr Dommning stellte den Antrag einen zusätzlichen Tagesordnungspunkt im „Nicht 
öffentlichen Teil“ der Sitzung unter Punkt 8 Bauangelegenheiten aufzunehmen. 
Der Ortschaftsrat Pechau befürwortete den Antrag des Ortsbürgermeisters einstimmig.  
 
 
 
3. Genehmigung der Niederschrift vom 18.09.2014  
 
Herr Dommning informierte den Ortschaftsrat, dass resultierend aus behandelten Themen in der 
letzten Ortschaftsratssitzung, Schreiben an Herrn Platz zum Winterdienst, an das 
Liegenschaftsamt zu Verpachtungen und ein Schreiben an den Oberbürgermeister Dr. Trümper 
zum Kulturlandschaftlichen Erlebnispfad Elbaue versandt wurden, bisher aber noch keine 
Antworten vorliegen. 
 
Der Ortschaftsrat Pechau bestätigte die Niederschrift vom 18.09.2014 einstimmig. 
 
 
 
4. Anfragen  
 
Keine Anfragen 
 
 
 
5. Bearbeitungsgegenstände des Ortschaftsrates  
 
 
 
5.1. Information von der letzten Stadtratssitzung  
 
Der Ortsbürgermeister berichtete von der letzten Stadtratssitzung zu folgenden Themen: 
 

1. Wahl der stellvertretenden Bürgermeister Zimmermann und Platz. 
2. Wahl des Beigeordneten V Frau Borris 
3. Jahresabschlüsse der Eigenbetriebe der Landeshauptstadt Magdeburg 
4. Bewerbung von Magdeburg für die Ausrichtung des „World Travel Market“ 
5. Bewerbung Magdeburg als Kulturhauptstadt 
6. OB- Wahl am 12.04.2014 
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5.2. Stand zur Sanierung der Dächer der Slawenhäuser  
 
Herr Dommning berichtete von einer Beratung mit dem Stadtplanungsamt, dem KGM und dem 
Kultur-und Heimatverein Pechau zur Sanierung der Dächer der Slawenhäuser auf dem 
Gemeindehof Pechau. 
Ergebnisse der Beratung waren: 
 

1.  Übergabe von 3 Angeboten von Dachdeckerfirmen vom Heimatverein an das 
Stadtplanungsamt 

2. Prüfung der Angebote und Festlegungen zur Auftragsvergabe durch das 
Stadtplanungsamt 

3. Abstimmung zum Umfang der Sanierungsarbeiten (komplette Sanierung eines Daches 
und Notreparatur des 2. Daches) 

4. Fachliche Begleitung der Sanierungsarbeiten durch das Stadtplanungsamt 
 
 
 
5.3. Geschwindigkeitsmesseinrichtungen in Pechau  
 
Herr Dommning berichtete, dass der Vertrag mit der Pegeler Stiftung vom Ordnungsamt geprüft 
und danach unterschrieben wird, so dass im November die Installation der Messgeräte erfolgen 
kann. Das Tiefbauamt hat bereits Vorarbeiten dazu durchgeführt. 
 
 
 
5.4. Pflege der Entwässerungsgräben  
 
Herr Dommning berichtete, dass die Information des Oberbürgermeisters resultierend aus 
seiner Anfrage in der letzten OB-Dienstberatung in Pechau zur Zuständigkeit der Pflege des 
Entwässerungsgrabens im nördlichen Bereich der Hauptstraße nicht umgesetzt wurde. 
In dem Schreiben des Oberbürgermeisters wurde die Zuständigkeit dem Tiefbauamt 
zugeordnet. Nachfragen beim Tiefbauamt ergaben, dass das Tiefbauamt nicht zuständig ist, 
sondern wie bisher der Ehle-Ihle Verband. Damit ist das Problem nicht gelöst. 
 
Der Ortschaftsrat legte fest, nochmals ein Schreiben an den Oberbürgermeister zu senden, in 
dem die Problematik eindeutig dargelegt und ein Lösungsvorschlag aufgezeigt wird. 
 
 
 
5.5. Termine der Ortschaftsratssitzungen 2015  
 
Der Ortschaftsrat Pechau beschloss die Termine der Ortschaftsratssitzungen 2015 einstimmig 
(Anlage 1). 
 
Die OB-Dienstberatung in Pechau 2015 findet am 17.03. statt. 
 
 
 
6. Bürgerfragestunde  
 
Frau Warschau informierte, dass Herr Tornow einen Weihnachtsbaum für den Gemeindehof für 
dieses Jahr zur Verfügung stellen würde. 
 
Herr Dommning antwortete, dass bereits ein Weihnachtsbaum von der Familie Wielau zur 
Verfügung gestellt wird. 
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Herr Schlegel berichtete von Beantragung von Geldern über die GWA zum Adventsbasar in 
Pechau. Er brachte auch den Vorschlag ein, wieder ein Bläserkonzert von Pechauer Musikern 
zum Adventsbasar aufzuführen. 
Weiterhin erkundigte er sich, ob ein Märchen vom Theaterverein Randau zu diesem Anlass 
aufgeführt wird. 
 
Herr Dommning begrüßte den Vorschlag des Auftrittes der Pechauer Bläser zum Adventsbasar. 
Zum Auftritt des Randauer Theaterverein gibt es noch keine Absprachen. 
 
 
 
 
7. Verschiedenes  
 
Herr Dömeland erkundigte sich, ob es Neuigkeiten zur Entsorgung von Laub in Pechau gibt. 
 
Herr Schneckenhaus antwortete, dass keine Sonderlösungen zur Laubentsorgung bekannt sind. 
Die Angebote des Abfallwirtschaftsbetriebes zur Laubentsorgung bestehen wie bisher weiterhin. 
 
Herr Dommning berichtete, dass die GISE mit 15 Arbeitskräften im Umflutkanal Pechau tätig ist. 
Es wurden Schnittarbeiten durchgeführt. Das Schnittgut wird zur Zeit abtransportiert. 
 
Der Ortschaftsrat Pechau möchte zur nächsten Ortschaftsratssitzung die Gelegenheit geben, 
dass sich die neuen Kontaktbeamten für Pechau vorstellen können. 
 
Herr Schulz berichtete von der diesjährigen Fuchsjagt der Pechauer Reiter am 18.10.2014 um 
10.30 Uhr in Pechau. 
 
Herr Bothe stellte die Möglichkeit einer Schulung von Bürgern zum Hochwasserschutz in Form 
von Hochwasserschutzübungen der FFw Pechau mit der Berufsfeuerwehr im nächsten Frühjahr 
in Aussicht. 
 
Herr Kriegenburg schlug vor die Übungen am Sportplatz durchzuführen, da dort die 
Gegebenheiten am günstigsten sind. 
 
Herr Dommning schlug vor sich im Vorfeld der nächsten Sitzung zu erkundigen, ob bereits 
Ergebnisse der Dresdener Studie zum Fließverhalten im Umflutkanal bei Hochwasser in Bezug 
auf Bewuchs innerhalb des Kanals vorliegen. 
 
 
 

 

Die Niederschrift erhält ihre endgültige Fassung mit Bestätigung in der darauffolgenden Sitzung. 
 
 
 
 
 
Bernd Dommning Gerald Schneckenhaus 
Vorsitzende/r Schriftführer/in 
 
 


